

Die Verfassung ist unmittelbar geltendes Recht.

1. *Mit Artikel 107, der sich auf den gesamten Inhalt der Verfassung erstreckt, wird klar zum Ausdruck gebracht, daß die sozialistische Verfassung für jedermann verbindlich ist.* Sie ist kein Dokument papierner Deklarationen, sondern unmittelbar geltendes Recht. Das entspricht dem Sinn und Charakter der sozialistischen Verfassung als des grundlegenden Gesetzes des Zusammenlebens und des zielgerichteten Handelns aller Bürger der Deutschen Demokratischen Republik. Sie wurde vom werktätigen Volk geschaffen, in freimütiger Aussprache geprüft und in einem demokratischen Entscheid von der überwältigenden Mehrzahl der wahlberechtigten Bürger angenommen. Dies alles war ein Akt echter Volkssouveränität, mit dem diese Verfassung zur Grundlage und zum verbindlichen Programm für alle weitere staatliche und gesellschaftliche Tätigkeit wurde. Die Bürger selbst haben entschieden, daß die Grundsätze und Ziele dieser Verfassung und ihre detaillierten Festlegungen über das derzeitige Erreichte und die weitere Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik den für alle verbindlichen Rahmen, die für alle gültige Richtschnur weiteren Schaffens bilden. Artikel 107 verankert verfassungsrechtlich die bindende Kraft jener Willensentscheidung, die die Bürger der Deutschen Demokratischen Republik am 6. April 1968 getroffen haben.

Die Festlegung des Artikels 107 ist somit eine weitere verfassungsrechtliche Garantie für die Übereinstimmung von Verfassungstext und Verfassungs Wirklichkeit in der sozialistischen Deutschen Demokratischen Republik. Diese Übereinstimmung wird prinzipiell durch die sozialistische Gesellschafts- und Staatsordnung gewährleistet, weil die Werktätigen unter Führung der Arbeiterklasse selbst die Macht ausüben und selbst über Verfassungstext und Verfassungswirklichkeit bestimmen.

Für die imperialistischen Staaten hingegen ist es charakteristisch, daß Verfassungstext und Wirklichkeit divergieren. Schon die bürgerlich-demokratischen Verfassungen aus der Epoche des aufstrebenden Bürgertums widerspiegeln nicht die gesellschaftliche Realität, weil sie die wahren Machtverhältnisse, nämlich die politische Herrschaft der Bourgeoisie auf der Grundlage der kapitalistischen Ausbeutung,